



森ボラ通信

第23号 2004年 4月20日発行

北海道森林ボランティア協会

札幌市中央区北1条東1丁目明治安田生命ビル8F

Tel 241-8155 Fax241-8308

E-mail : shinrin-b@pc.aaapc.co.jp

撫順市副市長他7名の対応

19日15時から緑化関連の打合せ会議と引き続き歓迎会をやります。出欠をとる暇がありませんでしたが、参加してください。場所時間その他は下記のとおりです。

●打合せ会議 場所：JR TOWER EAST(札幌ステラプレイス/イースト) 10F会議室

時間：15時～17時

●歓迎会 場所：アサヒビール百景園

時間：18時～20時

会費：5000円

東大富良野演習林見学参加の方にお報せ

現地に1泊します。その費用がわかりました、一人あたり施設使用料420円、夕食800円、朝食500円、洗濯代400円、合計2,120円です。個人負担をお願いします。

札幌工科専門学校の春季演習5月18日になりました

定例行事になりました札幌工科専門学校の演習ですが、今年は5月18日(火)となりました。酒井、高野、湊、棟方の4人で対応します。

三角山リンゴ園臨時設定

4月15日（木）参加10名、前回残した穴掘りと施肥を片付けました。木工作业は看板作成と巣箱づくりとを終え、4個をリンゴ園に取り付けました。

<森ボラ登山会を企画しました>

今般、森ボラ会員の山中氏(札幌山岳会員)をリーダーとして、又、私(加治)がサブリーダーを努めることとして、7月上旬に羊蹄山(標高1898m)の比羅夫コース(標高差1540m,総歩行距離約13km,登り4時間30分下り3時間20分)の登山を企画しました。しかし我がグループは登頂6時間半、下山4時間半を見込んだ計画とします。リーダーの山中氏は元山岳救助隊の経歴と海外の山岳登山を経験しており、昨年、羊蹄山に登頂していることも含めて経験豊富な技量の持ち主です。それ故、初級登山者には絶好の登頂チャンスです。なお私(加治)は単なる山登り愛好者ですが、連絡と救護係として、もしアクシデント発生の場合、状況によっては私が付添い下山する所存です。

就きましては、この登山会に参加希望者は下記の行程1つ選び加治TEL/FAX011-881-8668宛へ4月末までにお知らせください。メール、現場で口頭でもかまいません。

- ① 1日目→入浴～渡部さんの山田温泉ロッジに宿泊、2日目→登山～下山～帰宅
- ② 1日目→登山～9合目非難小屋宿泊、2日目→登頂・ご来光～下山～入浴～帰宅
(非難小屋には管理人在住、寝袋・毛布の貸出しあり)

なお参加希望者には後日登山計画書を配布しますので参考にして5月20日発行の森ボラ通信に添付の参加申込書に記名して下さい。(参加受付と致します)

蛇足ですが、希望者は今から体力づくりのトレーニングが肝要と思います。(加治)

第二期会員総会

4月14日(水)、参加32名。リンケージプラザ第一会議室で、第二期会員総会を開きました。定刻10時に酒井代表幹事の挨拶に引き続き、1号議案の平成15年度(第二期)事業報告およびその承認、決算報告およびその承認、2号議案の平成16年度(第三期)事業計画(3、4号)の説明および承認、予算案の説明および承認がそれぞれ異議なく終了しました。総会終了後、石島さんからの三角山の学校林として推進することの説明がありました。さらに加治さんからの収益事業への意識を喚起する話がありました。最後にアウソスジャパンのホンデュラス古着(協力者:麻生、小野寺、加治、酒井、芝、柴田、杉本、高野、武田(鉄)、棟方、村上(昭)、門間、山原、竹田(弘))送付を処理いたして解散しました。

4月定例幹事会

4月13日（火）、総会議題および議事内容についての検討。撫順市対応の確認および助成申請の内容について協議しました。

出席者：加治、鎌田、酒井、芝、高野、三浦、村上

三角山リンゴ園作業

4月7日(水)20名、8日(木)15名が参加、剪定枝処理と施肥用穴掘りをやりました。穴掘りはオーガーが活躍しました。予想以上に多くの穴を掘ることになりましたので、仕事を少し残しましたので、総会に翌日に1日臨時設定をいたします。

4月勉強会

4月2日（金）10時より、リンテージプラザで開催。参加27名。石島さんの「三角山」を中心にした人の輪と縁の話でした。三角山がぐっと身近に感じられました。麓のリンゴ園の縁もできましたことで、三角山登山も企画してもよいか、と思います。

三角山リンゴ園作業

3月30日（火）、参加17人。三角山リンゴ園剪定枝片付けをやりました。作業は剪定枝の処理ですが、細い部分は、早く土に還すようにハサミで短く切り刻んでばら撒きます。ハサミで切れない太さのものは道路縁に集めました。枝集めは雪の上を行ったり来たりで、足を鍛える仕事でした。

残雪が20センチほどになっていました。一部地肌があらわれているところもありました。もうすぐ春を実感しました。

3月勉強会 森林総研の森 バードウォッチング

3月26日（金）、参加19名。講堂で約1時間、松岡研究員より羊ヶ丘の鳥におよび哺乳動物について丁寧な説明を受け、カンジキをつけ雪を踏んで森に入りました。事前にこの日のために餌付けをしていただいています、その場所ではこの時期に見られる鳥、シジュウガラ、ゴジュウガラ、ハシブトガラ、キバシリ、コゲラ、ヒヨドリ等を確認できました。この時期はバードウォッチングに適當でないこともわかりました。次回は4月の新芽が出る直前の旅鳥も観察できる時期にセットいたします。

山崎重吉さんの元気な顔

3月22日、北1条東1丁目の当協事務所に山崎重吉さんが訪ねてこられました。以前に変わらぬ顔色で、お元気でした。闘病の長さが感じられませんでした。2ヶ所の病巣を治療したそうです。新年度の会費とは別に快気祝いということで、1万円の寄付をいただきました。ありがとうございます。森には見にくるだけで良からと誘いました。一日も早い復帰を祈念したしましょう。

撫順市の来日延期になりました

3月18日、撫順市の中島氏から連絡が入りまして、市長が解任されて、毛副市長が多忙を極め、来日が延期されることが決まりました。関係各位には至急連絡いたしました。

水戸市JTBから協力を依頼されました

夏休みに100人規模の小学生の北海道旅行を計画するについて、洞爺湖、白老、富良野のいずれかの地で植林をやりたいので協力してもらえるか、の打診がありました。引受ける方向で調整したいと思います。

新入会員の紹介（3名）

■草原由美 ■島田定信 ■牧 庄吉

2004年4月16日現在会員数 102名となりました。